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Maricá vive momento histórico com
cinco mulheres na Câmara Municipal 
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Quaquá busca atrair
investidores para as
áreas de Turismo e
Saúde de Maricá em
países da Europa

Vale Tudo ganha releitura 
na Globo. Taís Araújo vai 
interpretar Raquel no
clássico da dramaturgia
brasileira; Confira
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Representatividade feminina na política! As vereadoras Cris Correa, Rita Rocha, Andrea Cunha, Adriana Costa, e Kelly Bernardos ocupam seus lugares na Câmara 
Municipal de Maricá, unindo forças para fortalecer os direitos das mulheres e ampliar políticas públicas na cidade.. Página 7
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EDITORIAL

Em viagem ao exterior, Washington Quaquá foi em busca de investidores em projetos na área de turismo 
e saúde. No retorno ao Brasil, o prefeito teve um encontro com neto de Oscar Niemeyer para comprar 

10 projetos do icônico arquiteto.  No mês da Mulher, o Jornal Portal Lagos conversou com as cinco mu-
lheres que assumiram cargos de vereadoras na Câmara Municipal de Maricá e estão unidas para os novos 
projetos em prol da comunidade maricaense. No entretenimento, a gente conta um pouquinho sobre a re-
leitura de Vale Tudo, um dos maiores clássicos da teledramaturgia brasileira. Então, folheia aí, e boa leitura!

Sheila Guimarães
 Diretora Executiva
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Femicídios crescem no 
Estado do Rio em 2024

O feminicídio 
vem aumen-
tando as-

sustadoramente no 
Brasil. O número de 
mulheres vítimas de  
seus parceiros ou ex
-parceiros aumentou 
8% no estado do Rio 
de Janeiro em 2024. 
Foram 107 vítimas, 
contra 99 registradas 
em 2023. Esse é o se-
gundo maior patamar 
desde 2016, quando 
este crime passou a 
ser contabilizado nas 
estatísticas feitas pelo 
Instituto de Seguran-
ça Pública.
O dado faz parte do Panorama da Violência Contra a Mulher 2025, lançado no dia 8 de março,  Dia 
Internacional da Mulher, pelo Governo do Estado. O termo feminicídio designa o assassinato de 
mulheres como crime de ódio ou em contexto de desigualdade de gênero, como violência domésti-
ca, por exemplo.
Em 2015, isso se tornou uma qualificação, o que agrava a pena por homicídio. No ano passado, o 
feminicídio foi transformado em um crime autônomo, que não agrava a pena. O mesmo panorama 
mostra que o assassinato de mulheres em razão do seu gênero cresceu mesmo com a diminuição de 
26,3% dos homicídios dolosos com vítimas femininas, o que inclui também aqueles em que o sexis-
mo não foi um fator determinante.
Além de denunciar qualquer tipo de violência diretamente nas delegacias, as vítimas também po-
dem acionar a Polícia Militar, caso ainda estejam sofrendo a violência ou em perigo iminente. No 
Rio de Janeiro, as vítimas de violência doméstica também são atendidas pelo programa Patrulha Ma-
ria da Penha, que tem como principal função garantir que as medidas protetivas sejam cumpridas e 
encaminhar as mulheres para a rede de proteção. As mulheres também podem baixar o aplicativo 
Rede Mulher, disponível para todos os aparelhos de celular. 

                                                                         FOTO ASCOM
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Agenda incluiu
 França, Espanha e 

Portugal

 DA REDAÇÃO
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Washington Quaquá foi 
à Europa para trazer 
projetos para Maricá. 

Na França, ele recebeu o ministro 
do Turismo, Celso Sabino, no es-
tande de Maricá no Mipim 2025, 
no dia 12 de março. O evento foi 
realizado em Cannes e é a maior 
feira de investidores do setor imo-
biliário do mundo. O prefeito de 
Maricá busca atrair investido-
res para projetos como o com-
plexo turístico Samba, Futebol 
e Caipirinha.
O prefeito também negocia a ins-
talação de uma fábrica da IPRA 
France, produtora de fragrâncias 
usadas por marcas de luxo como 
Dior, Givenchy e Lancôme. A in-
formação é de que a empresa já 
está em tratativas com a Prefeitura 
para viabilizar a operação.
No dia 18, Quaquá  anunciou que 

o município será sede do primeiro 
Centro de Protonterapia do Brasil 
destinado a um moderno trata-
mento contra câncer com uso de 
prótons. A unidade em Maricá 
terá a parceria do Centro de Tra-
tamento de Prótons de Madrid, 
referência mundial nesse tipo de 
tecnologia. “Somos pioneiros em 
várias iniciativas em nossa cidade 
e seremos também nesse trata-
mento, fundamental para a vida 
de tantos pacientes que lidam com 
essa doença cruel. Vamos oferecer 
avanço tecnológico e um ineditis-

mo no Brasil que vai gerar refle-
xos até no chamado ‘Turismo de 
Saúde’, prestando em Maricá um 
serviço que se tornará referência 
nacional”, disse Quaquá
O secretário de Saúde de Maricá, 
Marcelo Velho, visitou o Centro 
em Madri e destacou a efetivida-
de do tratamento, sobretudo em 
crianças. “Já sabemos que, para 
combater a doença, há um con-
junto de inovações em radiotera-
pia e biologia molecular. O Cen-
tro de Protonterapia em Maricá 
será uma revolução”, afirmou.

Os motoristas que forem re-
novar a Carteira Nacional 

de Habilitação (CNH) no Rio 
de Janeiro não precisam fazer 
agendamento prévio nos pos-
tos para solicitar o atendimento 
desde 2022. O mesmo é real ain-
da para a solicitação da segunda 
via do documento. O Detran.
RJ disponibiliza esses serviços 
de forma totalmente online, por 
meio do Posto Digital.
O Posto Digital pode ser acessa-
do tanto pelo site do Detran.RJ 
(www.detran.rj.gov.br) quanto 
pelo aplicativo disponível para 
dispositivos móveis. O processo 

permite que o condutor solicite 
a segunda via da CNH sem pre-
cisar comparecer a um posto, 
exceto no momento de retirada 
do documento. Já para a reno-
vação, é necessário ir até uma 
unidade apenas para a atualiza-
ção da fotografia e a coleta das 
impressões digitais, sem neces-
sidade de agendamento prévio.
O usuário deve pagar a taxa 
correspondente (Duda código 
214-3, no valor de R$ 191,88). 
Caso a CNH esteja vencida ou 
próxima do vencimento, o ser-
viço indicado é a renovação 
do documento.

Serviços do Detran.RJ agora mais acessíveis online.

 CNH: renovação sem 
agendamento  
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O município será sede do Centro de tratamento contra o câncer 

Prefeito de Maricá  em busca 
de parcerias na Europa

   Março  2025
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A Prefeitura de São Pedro da Aldeia alerta para 
mudanças nas consultas de tramitação de pro-

cessos referentes à Secretaria de Fazenda a partir de 
março. Os interessados devem ficar atentos, pois o 
serviço já é oferecido apenas por meio do site ou  
pelo assistente virtual da Prefeitura, o Pedrinho, que 
atende no WhatsApp ou Telegram pelo número 
(22) 99776-0633. Com essa mudança, o atendimen-
to presencial para consulta processual não estará 
mais disponível. O secretário adjunto de Fazenda, 
Gustavo Amoêdo, comentou sobre os benefícios da 
digitalização dos serviços. “Esse é mais um passo 
que a Secretaria de Fazenda dá na digitalização dos 
serviços fornecidos aos contribuintes”, disse.

A tarifa do sistema de barcas foi reduzida 
em março e passou de R$ 7,70 para R$ 

4,70.  A mudança vale para todo o sistema, 
incluindo as linhas Praça XV - Arariboia, 
Praça XV - Cocotá e Praça XV - Paquetá 
(em ambos os sentidos), com exceção da 
linha Charitas, que já teve redução recente. 
A redução, que contou com estudos técni-
cos da Secretaria Estadual de Transportes 
e Mobilidade Urbana, vai representar uma 
economia de R$ 132 por mês, considerando 
viagens em 22 dias (ida e volta), quase 9% 
do salário mínimo

Um pica-pau-de-cabeça-amarela virou atra-
ção na Escola Municipal São Bento da La-

goa, em Itaipuaçu. A equipe da escola entrou em 
contato com o Centro Integrado de Operações na 
Segurança Pública (Ciosp) que acionou o Grupa-
mento Especial de Defesa Ambiental (Gedam). 
A ave foi encontrada com dificuldades para voar. 
Os guardas, treinados para o manejo de animais 
silvestres, realizaram o resgate com segurança. 
O animal foi encaminhado à Secretaria de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade, que providenciou 
atendimento veterinário. A população é orienta-
da a acionar o Gedam pelo telefone 153 ou pelo 
Disk Ciosp: (21) 96809-1516 ao encontrar ani-
mais silvestres, evitando tocá-los ou afugentá-los.

                                                   FOTO DIVULGAÇÃO
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Tarifas das barcas são reduzidas
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Cidade das Utopias ganha 
parcerias em Maricá

Mês da Mulher tem programação 
especial em São Pedro da Aldeia

                               FOTO  DIVULGAÇÃO

                               FOTO  DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de São Pedro da Aldeia 
alerta para mudanças

Pica-pau é resgatado em escola

A Secretaria de Saúde de São Pedro da Aldeia 
promoveu uma ação especial na Estratégia 

de Saúde da Família (ESF) do bairro Ponta do 
Ambrósio para celebrar o Dia Internacional 
da Mulher. O evento, realizado no dia 12 de 
março, reuniu moradoras da região e contou 
com a participação do Centro Especializado de 
Atendimento à Mulher (CEAM Daiana Bor-
ges), que destacou a importância da prevenção 
e do combate à violência doméstica. Durante a 
programação, foram abordados temas como a 
Lei Maria da Penha, os diferentes tipos de vio-
lência contra a mulher e os canais de denúncia 
disponíveis. A iniciativa teve como objetivo 
ampliar a conscientização e fortalecer a rede de 
apoio às mulheres da comunidade.

Projetos da Ci-
dade das Uto-
pias vem ga-

nhando parceiros. A 
Prefeitura de Maricá 
formalizou um ter-
mo de cooperação 
técnica entre a Com-
panhia de Desenvol-
vimento de Maricá 
(Codemar) e secreta-
rias municipais para 
viabilizar programas. 
Inicialmente, foram 
listados 15 empreen-
dimentos, incluindo 
pórticos e letreiros 
na entrada da cidade, 
o mergulhão e par-
que linear de Inoã, 
teleféricos, reservatórios, Parque Multifuncional Inundável e um novo Fórum.
A reunião intersetorial ocorreu na sede da Codemar e contou com a presença de repre-
sentantes da empresa e das autarquias envolvidas, como a Serviços de Obras de Maricá 
(Somar) e a Companhia de Saneamento de Maricá (Sanemar), além das secretarias de 
Iluminação Pública e Energias Renováveis, Urbanismo e Trânsito.
Segundo a diretora de planejamento da Codemar, Margareth Raquel, o termo possibilita o 
compartilhamento da expertise técnica da empresa contratada para os projetos, permitin-
do que as secretarias acompanhem o desenvolvimento e iniciem os processos licitatórios. 
“A integração entre as áreas é essencial para o avanço desses empreendimentos, que têm 
grande impacto para o município”, afirmou.
A Somar ficará responsável por projetos como o novo Fórum, o pórtico de Inoã – que con-
tará com um restaurante – e o mergulhão de Inoã. Já a Sanemar coordenará a construção 
dos reservatórios no Condado, Caxito e Ubatiba, além do Parque Multifuncional Inundá-
vel. A Secretaria de Iluminação Pública e Energias Renováveis participará da execução de 
todas as obras.
Entre os empreendimentos previstos estão o Corredor VLT entre Inoã e Itaipuaçu, a con-
tenção de talude e construção de deck na Curva Di Branco, o teleférico da Pedra de Inoã, 
a construção de uma nova rodoviária e a readequação da já existente. 

   Março  2025
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Sucesso dos anos 80, 
Vale Tudo ganha nova versão
A novela foi lançada oficialmente no dia 20 de março no Copacabana Palace

                                                             FOTO FABIO ROCHA /GLOBO

Um dos maiores clássi-
cos da teledramaturgia 
brasileira ganhou uma 

releitura na Globo. Vale Tudo 
estreia no dia 31 de março e 
promete trazer uma abordagem 
atualizada da novela, sem per-
der a essência do original, es-
crito por Gilberto Braga, Agui-
naldo Silva e Leonor Bassères e 
exibido em 1988.

Desta vez, quem conta a his-
tória é Manuela Dias e com o 
apoio do diretor artístico Paulo 
Silvestrini. A corrupção, os jo-
gos de interesse e a falta de ética 
são o pano de fundo da novela 
que acompanha Raquel Accioli, 
uma mulher batalhadora que 
foi abandonada pelo marido 
com quem foi casada por dez 
anos. Ela se muda com a filha 
Maria de Fátima para a casa de 
seu pai, Salvador, na cidade de 
Foz do Iguaçu, no Paraná.

Enquanto Raquel (Taís Araújo), 
uma mulher batalhadora, típi-
ca mãe brasileira, acredita que 
é possível ganhar a vida com 
integridade e de forma hones-
ta, sua filha, Maria de Fátima 
(Bella Campos), se dispõe a 
fazer qualquer coisa para al-
cançar o sucesso e abandonar a 
vida simples que leva em Foz do 
Iguaçu. “Uma personagem boa, 

Com elenco novo, a história terá sua essência preservada, mas vai contar com mudanças pontuais

 NUCIA FERREIRA
 jplagosredacao@gmail.com

rica dramaturgicamente, é per-
sonagem que tem conflito e a 
Raquel só tem conflito”, diz Taís 
Araújo, que ficou com o papel 
que foi de Regina Duarte.

Bella Campos está batalhando 
para fazer jus à Maria de Fáti-
ma. “Estudei profundamente. 
Eu me encontrei com ela em 
algum lugar. Sinto que tinha 
necessidade de fazer essa vilã e 
foi muito gostoso este encon-
tro com Maria de Fátima. Acho 
que a gente se encontrou mes-
mo”, afirmou a atriz.

Entre os desafios da produção 
estão a adaptação da trama 
para o contexto contempo-
râneo e a recriação de cenas 
marcantes, como o assassina-
to de Odete Roitman e o final 
icônico de Marco Aurélio fu-
gindo do Brasil.

Escalada para viver Odete 
Roitman, Débora Bloch define 
a personagem. “É muito con-
troladora, mas não consegue 
controlar os filhos (Heleninha e 
Afonso) como ela gostaria. Tem 
uma questão afetiva, ela tem 
uma dificuldade com os afetos, 
uma família que ela considera 
disfuncional. Então, é cheia de 
camadas e é um texto divertido. 
Tem um sarcasmo, ironia, um 
certo humor”, garantiu.
Paolla Oliveira ficou com o pa-
pel de Heleninha. “Eu busquei 
Heleninha, eu queria e fui atrás 

dela. Eu não era uma pessoa 
pensada para fazer a Heleninha. 
Falei: ‘Posso tentar? Quero fazer 
o teste’. Então eu fui atrás dela”. 
Sobre o alcoolismo, doença que 
acomete a personagem, ela ana-
lisou as mudanças na sociedade 
nos últimos anos.

Humberto Carrão viverá Afon-
so. O ator  acredita que estar em 
um remake é uma maneira de 
homenagear grandes atores que 
viveram os personagens no pas-
sado. “Vale Tudo, assim como 
Renascer, é muito poderoso. Eu 
encaro sempre como uma re-
verência a todos os artistas que 
fizeram antes, mas não encaro 
como uma responsabilidade, é 
uma responsabilidade pelo ta-
manho da obra, mas não como 
um peso de chegar no mesmo 
lugar”, afirmou.

Festa em alto estilo

 O lançamento oficial da novela 
aconteceu no dia 20 de março 
com uma festa de arromba no  
Copacabana Palace, no Rio de 
Janeiro, um dos cenários da 
novela. O evento contou com 
a presença do elenco em peso e 
convidados. Para alegrar a noi-
te, ‘Os Garotin’ transformaram 
o Golden Room num baile co-
reografado e uma roda de sam-
ba com Pretinho da Serrinha e 
Mariene de Castro levou o elen-
co ao palco para cantar ‘Brasil’, 
tema da abertura da novela.

   Março  2025
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Zé Paulo Sierra reforça o time de vozes da agremiação

União de Maricá confirma 
nomes para o Carnaval 2026

Teatro de São Pedro da Aldeia 
abre agenda para eventos

A União de Maricá segue consolidando sua equipe para o Car-
naval 2026 e já anunciou várias decisões em março. Entre elas, 

a renovação do diretor de Carnaval Wilsinho Alves. O profissional, 
que também integra a equipe do Salgueiro, no Grupo Especial, che-
ga ao terceiro ano consecutivo na agremiação. A novidade para 
2026 fica por conta da chegada do intérprete Zé Paulo Sierra, 
ex-Mocidade Independente de Padre Miguel, que reforça o time 
de vozes da agremiação.
O carnavalesco Leandro Vieira, o diretor de barracão Rodrigo Foca, o 
diretor musical JotaPê e o coreógrafo Patrick Carvalho foram confirma-
dos em março. Fabrício Pires e Giovanna Justo também foram anun-
ciados como o primeiro casal de mestre-sala e porta-bandeira para o 
Carnaval 2026. Eles vão para o terceiro ano consecutivo representando 
a escola e obtiveram nota máxima no último desfile, na Série Ouro.

A Secretaria de Cultura de São Pedro da Aldeia abriu o 
agendamento de eventos e espetáculos no Teatro Munici-

pal Dr. Átila Costa para o período de 16 de maio a 31 de agosto 
de 2025.
Os interessados devem solicitar a reserva pelo e-mail tea-
tromunicipal@pmspa.rj.gov.br, informando data do evento, 
contato, horário de início, horário de chegada para monta-
gem (cenário, luz e som) e previsão de término. Os pedidos 
serão avaliados conforme o Regimento Interno (Decreto nº 
102/2023).
Mais informações podem ser obtidas pelo telefone da Secre-
taria Municipal de Cultura, (22) 2625-5167, das 9h às 17h, de 
segunda a sexta-feira (exceto feriados).

                                                                            FOTO DIVULGAÇÃO

Os interessados devem solicitar a reserva pelo e-mail
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Vereadoras fortalecem a política em Maricá
                                                          FOTOS SHEILA GUIMARÃES

A ocupação de espaços políticos por mulheres avança na Câmara de Maricá, trazendo novas perspectivas e inclusão 

As vereadoras Kelly Bernardos ( PT), Adriana Costa (PDT), Andrea Cunha (PT), Rita Rocha (PT) e Cris Correa (PT) reforçam o poder feminino, aumentando a representatatividade no município

Aumentar a representativi-
dade feminina na política 
é essencial, especialmente 

diante da disparidade de gênero 
no Brasil. Em um momento his-
tórico, cinco mulheres assumiram 
cargos de vereadoras na Câma-
ra Municipal de Maricá. Andrea 
Cunha, Rita Rocha, Adriana Cos-
ta, Cris Correa e Kelly Bernardos 
já estão unidas para os novos 
projetos em prol da comunidade 
maricaense.
Andrea Cunha foi quem abriu ca-
minho para o retorno das mulhe-
res à Câmara Municipal de Ma-
ricá. Única mulher no legislativo 
em 2021, ela criou vários espaços 
para a voz feminina na cidade. 
“Mesmo eu sendo a única mulher 
em 2021, a gente conseguiu avan-
çar muito. A gente sabe da nossa 
competência, a força de cinco 
mulheres, uma construção que a 
gente vai de encontro ao machis-
mo estrutural, uma sociedade que 
é patriarcal”, afirmou a vereadora.
A parlamentar foi abrindo os ca-
minhos pouco a pouco. “Eu pos-
so dar exemplos aqui. Não existia 
uma Secretaria de Mulheres. Com 
as nossas audiências públicas, 
com a nossa escuta dos coletivos 
de mulheres, os grupos organiza-
dos trazendo essa escuta para as 
audiências públicas, a gente con-
seguiu avançar muito”, lembrou. 
“A gente conseguiu avançar sem 
violência, a gente conseguiu a Se-
cretaria de Mulheres.  Com 16 ho-
mens e uma mulher. Hoje nós so-
mos cinco mulheres”, completou.  
Kelly Bernardos sempre estudou 
em escola pública. A necessida-
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“Nossa voz precisa ecoar 
cada vez mais forte”

 
Cris Correa sempre conviveu 
perto da política. “Minha mãe 
entrou na política, foi através dela 
que eu tive essa vontade. Minha 
mãe faleceu em 2017, ela era uma 
liderança do Quaquá em Itaipua-
çu”, lembrou.
Entre os próximos projetos na 
Câmara estão:  “Meus projetos 
vão ser voltados para os empre-
endedores. A gente vai lançar um 
projeto de Lei sobre os motoboys, 
a gente vai estar fortalecendo esse 
pessoal que trabalha nas ruas, 
dando suporte, uma cabine, um 
wi-fi. Tem também o Dia do Em-
preendedor Popular, que também 
já está transitando na Câmara, a 
outra é a Lei Geral de Apoio aos 
Empreendedores, projeto de Lei 
de Acesso à Justiça, as pessoas 
que não tem recurso de custear 
um advogado”, disse a vereadora
Os desafios foram muitos.  “A 
gente fazia campanha nas ruas, 
mas a gente usou muito a inter-
net, quando se é candidata pela 
primeira vez,  o desafio é muito 
grande. Um deles foi convencer 
que nós somos capacitados para 
ocupar esse espaço. Eu acho que 
foi um marco na cidade. Que a 
gente permaneça nos próximos 
anos. Nossa voz precisa ecoar 
cada vez mais forte nos quatro 
cantos da cidade”, afirmou.
 

“Ser vereadora vai muito 
além do que você ser a secre-

tária de uma pasta”
 
Com uma vida dedicada à educa-
ção, Adriana Costa foi Secretária 
de Educação e de Ciência, Tec-
nologia e Formação. Mas foi em 

2019, que ajudou a criar um pro-
grama fundamental para o desen-
volvimento e Maricá, o progra-
ma Passaporte Universitário. Em 
2016, Adriana estava na secretaria 
de Habitação, o que também per-
mitiu que ela olhasse de perto os 
problemas cruciais da população. 
“Ser vereadora vai muito além do 
que você ser a secretária de uma 
pasta, você consegue realmente 
buscar situações em que a cidade 
consiga progredir, principalmente 
tendo esse olhar sobre  a popula-
ção mais carente”, afirmou.
Os desafios da campanha foram 
muitos, mas Adriana focou e des-
bravou o caminho até conseguir 
atingir seu objetivo de chegar à 
Câmara dos Vereadores. Agora, 
o leque de lutas será bem maior, 
principalmente na área de educa-
ção e saúde. “A credibilidade da 
mulher é muito maior, esse deve 
ser um dos motivos de a gente que 
acaba  não sendo colocada na po-
lítica. Tem um PL que exige 30% 
nas cadeiras, a gente tem que lutar 
por isso... A gente precisa vencer 
essa etapa das mulheres terem 
mais cadeiras na Câmara”.
Na área de educação que ela vai 
batalhar pelos PCD. “A questão 
das pessoas com deficiência. Ma-
ricá é um dos municípios que tem 
mais escolas em horário integral. 
Mas as pessoas com deficiências, 
não tá legal. Meu sonho é fazer a 
inclusão não só pra quem é o por-
tador, mas pra família desse por-
tador, principalmente os autistas. 
Eu como professora, eu não posso 
fechar os olhos pra isso. Quanto 
menor a gente cuidar, mais chan-
ces vão ter”, afirmou Adriana, 
que vai trabalhar as demandas de 
acordo com as necessidades do 
município.

 “Fico muito feliz de ter 
vivenciado esse período da 

história”

Rita Rocha começou a carreira na 
gestão pública em 2009, no primei-
ro Governo do Washington Qua-
quá, como Subsecretária da pasta 
de Ambiente e Urbanismo. Nos 
anos seguintes, Rita acumulou ex-
periências de trabalho na prestação 
de serviços de assessoria técnica na 
gestão pública internacional.
Nomeada então pelo prefeito Fabia-
no Horta a presidência da Compa-
nhia de Saneamento de Maricá (Sa-
nemar), Rita participou do avanço 
significativo na infraestrutura da ci-
dade, mas acredita que o cargo não 
ajudou na candidatura. “A minha 
eleição é reflexo do trabalho que eu 
construí junto com a equipe técnica 
de saneamento... não é só técnica, é 
gestão”
Porém, Rita conseguiu seu lugar 
na Câmara. “O preenchimento da 
mulher aí nesses espaços de poder 
historicamente já é complexo e aqui 
em Maricá eu fico muito feliz de ter 
vivenciado esse período da histó-
ria”, comemorou Rita.
Além de viver o dia a dia, é preciso 
trabalhar as pautas diversas.  “Eu es-
tou aprendendo muito. Eu fui ges-
tora na área de urbanismo  e agora 
de saneamento. Eu falo com muita 
propriedade do que eu trabalhei nos 
últimos 12 anos... A gente tem outra 
vertente que é o dia a dia da cida-
de, que dão bastante trabalho e não 
para, todo dia tem um bueiro, um 
piso. Fiscalizar não só o executivo, 
mas também nas concessionárias, 
que é o nosso papel. E também não 
perder de vista as grandes pautas 
da cidade, atualização da legislação, 
coisas que a cidade está crescendo 
muito rápido”, concluiu.

de de se ver representada a move 
na busca de, finalmente, ter uma 
mulher jovem e negra ocupando 
um espaço de tamanha impor-
tância.
Para Kelly, a representatividade 
feminina tem seu lugar ao sol. 
“Eu acho muito importante ter 
uma voz feminina na câmara, a 
gente enquanto mulher sabe o 
que a gente passa. Como é difí-
cil alcançar lugares de liderança 
e tudo mais. A gente tendo mu-
lheres na câmara, a gente muda 
um pouco o cenário. Os projetos 
de lei e as indicações vão ter um 
olhar diferente. Uma mulher jo-
vem, preta, que esteja ocupando 
essa cadeira, eu acho que traz uma 
voz que há muito tempo esteve si-
lenciada em Maricá”, analisou.

 “Eu acho muito importante 
ter uma voz feminina na 

câmara”

Projetos: “Um dos focos prin-
cipais da minha campanha foi 
o combate a violência contra a 
mulher, visto que aqui em Maricá 
a gente tem números assustado-
res. Eu participei na secretaria da 
Mulher um pouco da elaboração 
do auxílio Recomeçar, só que a 
gente quer um plus pra esse au-
xílio, pra que elas não dependam 
só do auxílio e tenha a própria 
renda. Então programas voltados 
à qualificação profissional dessas 
mulheres, programas voltados na 
inserção dessas mulheres no ensi-
no superior. A gente tem também 
as creches universitárias, que vão 
ficar dentro da faculdade, porque 
muitas mulheres não têm rede de 
apoio. A minha candidatura tem 
muitos projetos voltados para as 
mulheres”, adiantou.
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A decisão reforça a estratégia de transformar Maricá em um polo global de turismo arquitetônico e cultural
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Quaquá investe em projetos inéditos de Niemeyer

O sonho é antigo, mas 
aos poucos vai se rea-
lizando.  Washington 

Quaquá (PT) comprou dez 
projetos inéditos do arquiteto 
Oscar Niemeyer, a um custo 
de R$ 73,6 milhões, para in-
crementar Maricá.  A lista in-
clui um centro administrativo 
para a prefeitura, um centro 
de convenções, o Teatro Ballet 
de Cuba, o Hotel Maricá, o Es-
tádio João Saldanha, o Museu 
de Arte de Maricá, quiosques 
na orla, o Teatro Municipal, 
o Memorial João Goulart e o 
Monumento à Paz. Se todos 
forem erguidos, a cidade se 
tornará a segunda com mais 
obras do arquiteto no país, 
atrás apenas de Brasília.
A decisão reforça a estratégia 
de transformar Maricá em 
um polo global de turismo ar-
quitetônico e cultural, atrain-
do visitantes do Brasil e do 
mundo, além de impulsionar 

a economia local por meio da 
valorização do patrimônio ar-
quitetônico.
A assinatura do contrato foi 
no escritório histórico de 
Niemeyer, em Copacabana, 
no Rio, onde autoridades de 
Maricá e a família do arqui-
teto estavam presentes. “O 
Oscar Niemeyer é o melhor 
arquiteto da história do país e 
um dos três maiores da histó-
ria da arquitetura mundial. É 
uma satisfação imensa para 
Maricá ter esses monumentos, 
essas obras de arte”, afirmou o 
prefeito Washington Quaquá, 
idealizador da iniciativa.

Kadu Niemeyer, neto do ar-
quiteto e administrador do 
espólio de Oscar, escreveu 
uma carta como se o avô ain-
da estivesse vivo. O neto esta-
va tão emocionado que pediu 
para a esposa, Renata Ramos, 
ler a carta.  “Hoje, ao dar 
continuidade ao seu legado... 
carrego comigo a imensa res-
ponsabilidade de manter viva 
a sua obra, de honrar cada 

O arquiteto Jair Varela, Kadu Niemeyer, 
Quaquá, Gabriela Lopes e Joãozinho duran-
te o encontro no Rio. (Foto 1)
O prefeito e a primeira-dama, Gabriela Lopes, 
foram presenteados com uma das obras de 
Oscar Niemeyer (Foto 2)
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traço que você desenhou, cada 
sonho que você construiu”, 
afirmou Kadu, que cresceu vi-
sitando a fazenda do avô, em 
Ponta Negra.


